

C.A. de Concepción

Concepción, diecisiete de junio de dos mil veinticuatro.

**VISTO:**

En estos autos ingreso Corte Rol 2219-2024, compareció don Lisandro Santibáñez Cabrera, cuyo oficio y domicilio indica, deduciendo recurso de protección en contra de la Asociación Nacional de Fútbol Amateur (ANFA) representada por su Presidente don Juan Jiménez Fuentes.

Explica que detenta el cargo de presidente del Club Deportivo Las Palmas, ubicado en la comuna de Cabrero, y que durante este año participaron en la Copa Campeones 2024, en cuyo marco, el 25 de febrero pasado, se llevó a cabo un partido con el Deportivo Real Victoria de la serie juvenil. Indica que el Deportivo Real Victoria no presentó ningún reclamo el día del partido, no obstante lo cual, al día siguiente, por oficio N° 48, los acusó de cometer una falta al incluir en el equipo al jugador Cristian Lara Chavarría, suplantando a Cristofer Morales Santibañez.

Refiere que la Comisión de ética citó a reunión con motivo de este reclamo, pese a que debió rechazarlo ya que los reclamos deben ser presentados en cancha y luego ser ratificados por escrito, acompañando la suma de 5 UTM, requisitos que el Club Real Victoria no cumplió.

Señala que el 12 de marzo de 2024 fueron notificados de la sanción aplicada por la recurrida, quien desechó el reclamo formulado por el club Real Victoria, pero procediendo de oficio determinó la pérdida del partido.

Considera que se afecta la vida e integridad de los jugadores y sus familias, alterando la estabilidad emocional; la igualdad ante la ley, aplicando el Reglamento de forma menos beneficiosa; la igual



Este documento tiene firma electrónica  
y su original puede ser validado en  
<http://verificadoc.pjud.cl>

Código: YNWZXXQXJPF

protección de los derechos, siguiendo un proceso sancionatorio que sólo buscaba castigaros; y el derecho de propiedad para participar en el campeonato con todas las prerrogativas y obligaciones establecidas en la normativa.

Solicita que se acoja el recurso de protección y se deje sin efecto la sanción aplicada, devolviendo cualquier multa o dinero que haya sido consignada.

A folio 12 informó don Juan Jiménez Fuentes, en su calidad de Presidente de la Asociación Nacional de Fútbol Amateur del BioBío (ANFA) y solicita el rechazo de la acción cautelar.

Explica que el 25 de febrero pasado, a las 17:00 horas, se llevó a cabo el partido de vuelta de las eliminatorias regionales del campeonato denominado "COPA CAMPEONES 2.024" entre Deportivo Las Palmas de la Asociación de Cabrero y Deportivo Real Victoria de la Asociación Bío Bío, correspondiente a la categoría denominada "serie Juvenil". Agrega que al día siguiente, el club Real Victoria de la Asociación Bío Bío ingresó un reclamo ante la Asociación Nacional de Fútbol Amateur Bío Bío, denunciando al club deportivo Las Palmas de la Asociación de Cabrero señalando que este último habría infringido el reglamento de ANFA en su artículo 185 letra d, afirmando "haber visto jugar al jugador don Cristian Gabriel Lara Chavarría Ruth 21 .557.638-8, fecha de nacimiento 23 de abril del año 2004 que usó la camiseta número 13 como consta en papeleta de juego, suplantando a don Christopher Morales Santibáñez Ruth 22.281.891-5 como está en papeleta por lo cual el deportivo La Victoria viene a solicitar los puntos del partido mencionado en el presente oficio".

Señala que a raíz de este reclamo, la Comisión de Ética de la Asociación de Fútbol Amateur de la Región del Bío, sesionó administrativamente el 27 de febrero de 2024, y decidió eliminar del



torneo al Club Las Palmas, sin perjuicio de lo cual citó a los interesados a una reunión para el 5 de marzo, a la que no concurrieron, y a una segunda reunión para el 8 de marzo de 2024 que sí se llevó a efecto; luego de lo cual resolvieron dejar sin efecto el reclamo por no haberse cancelado el arancel y actuando de oficio se sancionó al club Las Palmas con la pérdida del partido al haberse comprobado la suplantación de don Christopher Lara.

Explica que la sanción que se cuestiona, se adoptó en virtud de lo dispuesto en el artículo 45 del Reglamento ANFA 2019 que les permite conocer reclamos por faltas disciplinarias y aplicar sanciones.

Se ordenó traer los autos en relación.

**CONSIDERANDO:**

**Primero:** Que el recurso de protección de garantías constitucionales, consagrado en el artículo 20 de la Constitución Política de la República, constituye una acción cautelar o de emergencia, destinada a amparar el legítimo ejercicio de las garantías y derechos preexistentes, que en esa misma disposición se enuncian, mediante la adopción de medidas de resguardo que se deben tomar ante un acto u omisión arbitrario o ilegal que impida, amague o moleste ese ejercicio. Luego, es requisito indispensable de la acción de protección la existencia, por un lado, de un acto u omisión ilegal -esto es, contrario a la ley- o arbitrario -producto del mero capricho o voluntad de quien incurre en él- y que provoque algunas de las situaciones que se han indicado, afectando a una o más de las garantías -preexistentes- protegidas, consideración que resulta básica para el análisis y la decisión de cualquier recurso como el que se ha interpuesto.

**Segundo:** Que cabe destacar que los reproches que el recurrente dirige contra la Asociación de Fútbol Amateur del BioBío



dicer relación, fundamentalmente, con el hecho de dar curso a un reclamo dirigido contra el Club Las Palmas por suplantación de un jugador, el que no cumpliría con los requisitos formales para su admisibilidad. Sin embargo, del mérito de la resolución sancionatoria, contenida en oficio N° 21, de 11 de marzo de 2024, y que rola a folio 12, se observa que la recurrida dejó sin efecto dicho reclamo y aplicó la sanción conforme a sus facultades oficiosas, al tenor de lo dispuesto en el artículo 185 del Reglamento de la ANFA, las que no han sido controvertidas.

**Tercero:** Que así las cosas, no se observa ninguna actuación ilegal o arbitraria que deba ser corregida por esta Corte,

Y visto además, lo dispuesto en los artículos 19 y 20 de la Constitución Política de la República y Auto Acordado de la Excma. Corte Suprema sobre tramitación y fallo de los recursos de protección y sus modificaciones, **SE RECHAZA**, sin costas, el deducido en estos autos.

Regístrese y comuníquese.

Redacción de la ministra Nancy Bluck Bahamondes.

Rol N°2219-2024.



Este documento tiene firma electrónica  
y su original puede ser validado en  
<http://verificadoc.pjud.cl>

Código: YNWZXXQXJPF

Pronunciado por la Cuarta Sala de la C.A. de Concepción integrada por los Ministros (as) Matilde Esquerre P., Nancy Aurora Bluck B. y Abogado Integrante Marcelo Enrique Matus F. Concepcion, diecisiete de junio de dos mil veinticuatro.

En Concepcion, a diecisiete de junio de dos mil veinticuatro, notifiqué en Secretaría por el Estado Diario la resolución precedente.



Este documento tiene firma electrónica  
y su original puede ser validado en  
<http://verificadoc.pjud.cl>

Código: YNWZXXQXJPF